

# Le Journal des sports



► **Football D1P** : L'USST n'abdique pas P. 48-49

## Rivière touche au but



Champions d'Europe en 2011, Gaël Rivière et ses coéquipiers sont à un match d'un premier titre paralympique.

**JEUX PARALYMPIQUES** - Quoiqu'il arrive aujourd'hui, l'équipe de France de cécifoot aura réussi son pari. Et le Réunionnais Gaël Rivière rentrera des Jeux de Londres avec une médaille autour du cou. En battant l'Espagne jeudi en demi-finale (2-0), les Bleus ont gagné le droit de défier l'ogre brésilien en finale. "Ce qui nous arrive ici, c'est fabuleux. Il y a un engouement certain qui monte autour de notre aventure. Nous sommes traités comme des stars ici à Londres. L'organisation est incroyable, le public est chaleureux. Même en France, nos matchs commencent à être très suivis", savoure le jeune joueur originaire de Sainte-Anne, âgé de 22 ans.

Membre de l'équipe de France de cécifoot depuis 2006, Rivière a déjà un joli palmarès sous le maillot tricolore. Champion d'Europe en 2011, il touche désormais du bout des doigts l'or olympique. Il dit : "Ce que nous avons fait jusqu'ici dans ce tournoi, c'est vraiment très bien. Mais nous en voulons encore plus. Quand on joue une finale, c'est pour la gagner. Nous voulons la médaille d'or. Ce serait trop bête que ça se termine sur une défaite."

### EN DIRECT À LA TÉLÉ

Souvent remplaçant durant la compétition, Gaël Rivière espère bien grappiller un peu de temps de jeu en finale aujourd'hui, sous les yeux de sa maman, Marie-Adeline qui a fait spécialement le voyage dans la capitale britannique. France - Brésil, l'affiche a de

l'allure. Le défi est de taille pour les Bleus. Les Brésiliens règnent sur la planète Cécifoot depuis de longues années. "Le Brésil, c'est toujours l'équipe à battre. C'est la référence dans notre discipline. Le très haut niveau. Les Brésiliens ont gagné la Coupe du Monde et les deux derniers Jeux Paralympiques", explique Gaël Rivière.

Pas franchement favoris, les Français peuvent tout de même s'appuyer sur quelques certitudes. En phase de poule du tournoi paralympique, ils ont contraints le Brésil au match nul (0-0). Tout semble possible. "C'était un très bon match nul. On leur a posé beaucoup de problèmes. On a même eu de la place pour gagner. Ça veut dire qu'on peut aussi gagner cette finale. Oui, tout est possible. Moi, j'y crois", insiste le Sainte-Annois. "En demi-finale, on a vu une équipe solidaire, bien organisée, technique et solide", se félicite Toussaint Akpweh, l'entraîneur de l'équipe de France de cécifoot, ravi de la tournure des événements, "on pratique une discipline qui appartient à la famille du football, on n'a pas d'autre choix que de proposer un spectacle qui se rapproche du football tel qu'il est joué par des millions de personnes".

Preuve que l'aventure des Tricolores a pris de l'envergure : la finale est diffusée en direct sur France Télévisions. "Oui, notre match va passer en direct à la télé. C'est énorme !", se marre Gaël Rivière. Rendez-vous à 18h45 sur Réunion Première ■

L.G

### ► À 5 contre 5

**RÈGLEMENT** - Le Cécifoot aux Paralympiques se joue en match de 2 fois 25 minutes, à 5 contre 5 sur un terrain synthétique qui ne mesure que 42 mètres de long, soit à peu près la taille d'un terrain de handball. Les joueurs présentent différents niveaux de cécité mais l'équité est totale grâce au port obligatoire d'un masque sur les yeux. Seuls les gardiens de buts ne sont pas non-voyants. Le ballon contient des grelots afin qu'il soit constamment situé par les joueurs. Un guide, membre à part entière de l'équipe est placé derrière chaque but pour orienter verbalement ses coéquipiers.



Tombeurs de l'Espagne jeudi, l'équipe de France a gagné le droit de défier le Brésil en finale.

## À vos boules

**PÉTANQUE** - L'heure des carreaux et des biberons est arrivée. Après le challenge Toulet Médical qui s'est déroulée hier soir, c'est cet après-midi que débutera la 12e édition du Grand prix de l'Etang-Salé "Trophée SEBD" au complexe sportif du Centenaire.

Plusieurs centaines de boulistes et de spectateurs sont attendus pour l'un des grands rendez-vous boulistique de l'année sur le plan local. Les organisateurs de l'USCES ont mis en place un programme copieux pour ces deux jours qui concernera toutes les catégories. À partir de 14h15, débutera le trophée SEBD en doublettes toutes catégories qui verra la participation des champions métropolitains Dylan Rocher, Philippe Quintais, Philippe Suchaud et Emmanuel Lucien. Les champions malgaches mauriciens, mahorais et des boulistes locaux venant de toute l'île y prendront également part avec un seul objectif, repartir avec la coupe des vainqueurs.

Notons que tous les inscrits recevront un tee-shirt souvenir et un chiffon pour essuyer les boules. 112 terrains ont été tracés pour accueillir toutes les parties sans compter ceux qui sont en indoor et qui serviront à partir des 8e de finale. Fin des inscriptions donc à 14h15 et bien entendu la licence est obligatoire. L'arrêt de jeu se fera après les 8e de finale et la reprise de ce trophée se fera demain dimanche à partir de 10h00 pour les ¼ de finale. Mais pour en arriver à ce stade, il faudra batailler ferme et jouer au moins 7 parties.

Demain, ce sera aussi une grosse journée avec donc la suite de cette compétition, les concours en doublettes dames, vétérans, minimes, cadets et le complémentaire. Pour ces concours, la fin des inscriptions est prévue à 9h15 et là également, un tee-shirt souvenir sera offert à tous les participants. En dames aussi, la participation devrait être conséquente et on devrait croiser les meilleures joueuses de l'île à commencer par les récents vainqueurs de la Coupe de la Réunion, Romy Ibao, Sonia Ibao et Nathalie Hoareau. Rosita Abrantés, Pierrette Mussard, Ca-



Le gymnase et ses terrains en indoor sont fin prêts pour accueillir les carreaux et les biberons.

role Calandri, Paola Hoarau, Dominique Pitou et bien d'autres seront aussi sur la ligne de départ.

En 2011, le concours dames avait été remporté par la paire Martine Réminiac/Guylaine Vergoz en finale face à Renuka Etti et Thérèse Hoarau et cette édition 2012 devrait être aussi très disputée. Les vétérans de plus de 55 ans n'ont pas été oubliés tout comme les jeunes. La seule incertitude sera la participation des jeunes pousses. Pour tous ceux qui ont perdu samedi, un complémentaire sera organisé toujours en doublette et là également, il devrait y avoir de belles équipes et du spectacle. Pour terminer ces deux jours, une consolante sera organisée dimanche après-midi.



Le Roi Quintais vise la passe de 5 cette année.

Mais, le point fort de cette journée de dimanche sera la suite du trophée SEBD avec donc à 10h00, les ¼ de finale, puis les demi à 14h00 et enfin la finale à 16h30. Toutes les équipes qui prendront part à cette manifestation révent de se retrouver pour cette ultime partie qui se jouera certainement devant des centaines de spectateurs. Côté récompenses et dans toutes les catégories, les organi-

sateurs n'ont pas été avares avec des primes conséquentes, des coupes et des lots. Tout est maintenant en place pour la 12e édition de cette magnifique manifestation. Durant un week-end, l'Etang-Salé sera la capitale de la pétanque dans l'Océan Indien. On ne peut que souhaiter à tous les bénévoles beaucoup de courage et pour tous, un spectacle sublime ■

### Autour du Grand Prix

#### ► Tee-shirts à gogo

Plus de 1200 tee-shirts seront distribués ce week-end lors de ce grand prix. Toutes les catégories sont concernées. Pour le trophée SEBD, un chiffon sera aussi offert. Des buts personnalisés seront aussi mis en vente à l'occasion.

#### ► Passe de 5

Philippe Quintais visera la passe de 5 victoires lors de cette 12e édition sur 6 participations. À ce jour, il l'a remporté une fois avec Didier Choupay, 1 fois avec Vincent Demuth et 2 fois avec Dylan Rocher. La seule défaite c'était avec Kevin Malbec avec une élimination en quart de finale.

#### ► Licence temporaire

Les non licenciés qui voudront participer à ce grand rendez-vous pourront le faire avec une licence temporaire qui pourra être établie sur place cet après-midi. Il faudra présenter une pièce d'identité, un certificat médical et le coût est de 5 euros. Cette licence sera valable pour les deux jours.

#### ► Diner dansant

L'USCES organise son diner dansant annuel le samedi 6 octobre prochain dans la salle du Blue Bayou à l'Etang-Salé. Pour les amateurs, profitez de ce week-end pour vous renseigner.

### Grand Prix de l'Etang-Salé

#### ► CET APRÈS-MIDI AU COMPLEXE DU CENTENAIRE

13h00 : Début des inscriptions Trophée SEBD en doublettes toutes catégories

14h15 : Tirage au sort - Arrêt après les 8èmes de finales

Demain dimanche 9 septembre

08h00 : Début des inscriptions concours doublettes minimes, cadets, dames, complémentaires et vétérans

09h15 : Tirages au sort. 10h00 : Quarts de finale Trophée SEBD. 14h00 : Demi-finales Trophée SEBD. 14h30 : Début consolante. 16h30 : Finale Trophée SEBD. 18h30 : Autres finales

► **LE PALMARÈS 2011**

**Vainqueurs** : Maximin Naguin/Charles Chéreau

**Finalistes** : Michel Loy/Dylan Rocher

**Dames** : Martine Réminiac/Guylaine Vergoz. Cadets : Xavier Hoarau/Alexandre Tolar. Benjamins/Minimes : Rooly Randrianasolo/Tom Chebance. **Complémentaire** : Maurice Brouhan/René Guy Tolar. **Vétérans** : Henri Robert/Georges Rocrou. Consolante : Faly/Zoël